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C O N S I G L I O    P R O V I N C I A L E

Il 26 luglio 2024 alle ore 09:00, convocato dal Presidente nelle forme prescritte dalla 
legge, il Consiglio provinciale si è riunito nella sala delle proprie sedute per deliberare sugli 
oggetti iscritti all’ordine del giorno.

La presente seduta si è svolta in modalità mista, come previsto dal Capo VII bis, art. 
31 bis e ss., del Regolamento del Consiglio provinciale approvato con delibera n. 60 del 22 
giugno 2022.

Presiede BRAGLIA FABIO, Presidente, con l’assistenza del Vice Segretario Generale 
GAMBARINI PATRIZIA.

Sono presenti, nel corso della trattazione dell’argomento, n. 9 membri su 13, assenti n. 4.

In particolare, risultano:

BRAGLIA FABIO Presente
COSTI MARIA Presente
GUERZONI PAOLA Presente in videoconferenza
LAGAZZI IACOPO Presente
MUZZARELLI GIAN CARLO Presente
PLATIS ANTONIO Presente
POGGI FABIO Presente in videoconferenza
REBECCHI MAURIZIA Presente in videoconferenza
SANTORO LUIGIA Assente
VENTURINI STEFANO Assente
VERONESI MATTIA Assente
ZANIBONI MONJA Presente in videoconferenza
ZAVATTI LAVINIA Assente

Il Presidente pone in trattazione il seguente argomento:

Atto n. 45
INTERROGAZIONE  DEL  CONSIGLIERE  PLATIS  IN  MERITO  ALLA  MANIFESTAZIONE 
SKIPASS E ALLE POLITICHE DI PROMOZIONE DEL TURISMO
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Oggetto:
INTERROGAZIONE  DEL  CONSIGLIERE  PLATIS  IN  MERITO  ALLA  MANIFESTAZIONE 
SKIPASS E ALLE POLITICHE DI PROMOZIONE DEL TURISMO

Premesso che:
- ad inizio luglio è stata cancellata la storica manifestazione fieristica Skipass;
- a rendere ulteriormente più amaro l’annuncio è il fatto che sia l’Ente Fiera di Bologna a 
farlo.

Constatato che:
- il presidente della Provincia Braglia ha dichiarato di averlo appreso dai giornali e di non 
essere stato neppure informato prima;
- il sindaco del capoluogo Mezzetti ha dichiarato subito di rinunciare alla manifestazione per 
virare su un nuovo evento in piazza a Modena.

Evidenziato che:
- sulla promozione del territorio c’è una lunga fila di errori partendo dalla scelta di avere 
un’unica destinazione turistica Modena-Bologna che chiaramente avvantaggia il capoluogo di 
regione, oltre alla perdita del controllo dell’ente fiera.

Sottolineato che:
- a seguito della chiusura di Skipass ed anche in vista delle prossime olimpiadi invernali in 
Italia,  altre  città,  probabilmente  Verona  o  Milano,  sono  già  pronte  ad  intercettare  questo 
format.

Si interroga il Presidente per conoscere:
- le iniziative intraprese in merito alla chiusura della manifestazione Skipass;
- le ricadute sul territorio modenese ed in particolare su quello montano;
- le  prossime azioni  che  intende intraprendere  in  merito  alla  gestione  dell’Ente  Fiera  di 
Modena ed al rapporto con il capoluogo di Regione.

Il Presidente dichiara aperta la trattazione del presente oggetto:

PLATIS ANTONIO - Consigliere
Parto dal fatto politico. Dalla stampa abbiamo appreso che a sua volta lei Presidente è venuto 
a conoscenza solo dagli articoli di giornale della chiusura di una delle manifestazioni, forse 
l'ultima per rilevanza, che la Fiera di Modena organizzava. Già questo fatto è sicuramente una 
partenza molto negativa. Il Sindaco del Comune di Modena ha espresso la volontà di trovare 
un  altro  evento,  che  sicuramente  non  rappresenta  la  soluzione  a  un  problema molto  più 
grosso. In questo Consiglio Provinciale, soprattutto con il Presidente precedente Tomei, erano 
state poste in essere tante domande, in quanto il percorso intrapreso negli anni di chiusura dei 
bilanci tra il 2019 e il 2022 era evidente che, se non ci fosse stato un intervento pubblico, 
saremmo arrivati a quello che è successo. Noi in più occasioni avevamo sollecitato un cambio 
di  rotta,  perché  già  avere  una  destinazione  turistica  con  Bologna  è  sicuramente  uno 
svantaggio. E avere un Ente Fiera che è di appannaggio solo della città di Bologna, anche per 
la nostra città non è un sistema efficiente. Siamo tutti consapevoli delle difficoltà che ci sono 
nella gestione di questi eventi, ma è altrettanto vero che questo è un anello fondamentale. 
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Premesso questo, chiediamo nel merito che cosa si intende fare anche nel rapporto con il 
capoluogo di Regione, perché è evidente quanto questo sia importante per noi.

BRAGLIA FABIO - Presidente della Provincia
Rispetto alla premessa, devo dire che i dati oggi che abbiamo confermano il fatto che invece 
la destinazione turistica Modena-Bologna ha portato comunque degli incrementi per Modena 
rispetto a quanto è stato fatto e promosso da chiaramente la città di Modena e la Provincia di 
Modena  nel  complesso  sulle  iniziative  chiaramente  turistiche.  Questi  sono  dati  che 
chiaramente possiamo anche far pervenire. Quindi rispetto a questo, chiaramente ci dobbiamo 
anche basare su quella che è la fotografia e i dati che oggi abbiamo. Il tema di Skipass nello  
specifico  è  sicuramente  un tema non di  poca rilevanza;  come ho anche già  dichiarato in 
precedenza,  è  sicuramente  un  impoverimento  del  territorio,  che  parte  comunque  anche 
purtroppo, e questo ce lo dobbiamo dire, dalla mancanza di neve che in questi anni ha portato 
chiaramente anche sul nostro comprensorio sciistico delle difficoltà non piccole. È chiaro che, 
proprio per le  difficoltà  che si  sono venute a creare,  c'è la necessità di  arrivare intanto a 
mettersi  al  tavolo  e  provare  a  mettere  in  campo nuove strategie,  ed  è  quello  che  stiamo 
facendo con i Comuni interessati dalle piste da sci,  ma non solo, anche quello di provare 
insieme a promuovere ancora di più il territorio rispetto a quelle che saranno anche le scelte 
che verranno poste in essere. Quindi il tema della Fiera, che era comunque un elemento che 
caratterizzava Modena, è una cosa che non possiamo far passare in secondo piano ed è per 
questo che noi abbiamo chiesto un incontro con la Direzione di Bologna Fiere, che verrà fatto 
il 6 settembre alle ore 12, proprio per chiedere in merito delucidazioni e provare a capire 
insieme quale sarà anche il  tema diciamo dell'iniziativa e della programmazione sul tema 
fieristico di Modena. Devo anche dire che per quanto riguardava il discorso degli accordi 
presi con Bologna Fiere, il Comune di Modena aveva comunque messo in chiaro tutta una 
serie di prerogative rispetto al fatto che le fiere più importanti dovevano essere continuate a 
essere  promosse  e  portate  avanti,  tant'è  che  il  Comune  di  Modena  -  poi  c'è  qui  il  Vice 
Presidente Muzzarelli che può confermarlo - aveva stanziato anche delle risorse rispetto al 
tema di interventi della zona Modena Fiere, proprio per andarla a rendere più accogliente e 
più  sicura,  proprio  in  virtù  di  questo  accordo.  Quindi  rispetto  a  questo  chiaramente 
chiederemo a Bologna Fiere tutta una serie di considerazioni perché è nostra intenzione quella 
di capire in che direzione si vuole andare, e di conseguenza provare a mettere in campo delle 
azioni  per  promuovere  il  nostro  territorio,  perché  il  nostro  territorio  chiaramente  ne  ha 
bisogno. Prego, se ci sono interventi in merito. È chiaro, chiedo scusa, mi sono dimenticato, 
che a seguito dell'incontro che faremo, daremo comunque conto al Consiglio di quelle che 
saranno le valutazioni in merito,  perché è chiaro che la parte determinante sarà capire da 
Bologna  Fiere  quello  che  sono  un  attimino  le  loro  intenzioni  e  programmazioni.  Quindi 
diciamo che non si risolve qua la sua interrogazione, Consigliere Platis. Ci tenevo a dirlo 
perché comunque, in virtù di quell'incontro, sicuramente dopo avremo qualche elemento in 
più da poter portare su questo tavolo. 

PLATIS ANTONIO - Consigliere
La ringrazio, però io mi dichiaro non soddisfatto della risposta. Credo che aver appreso della 
chiusura  di  una  fiera  dalla  stampa,  di  non  avere  neanche  ricevuto  il  rispetto  minimo 
istituzionale che una situazione del genere comporterebbe e ci viene detto che Bologna Fiere 
ci viene a rispondere il 6 settembre, credo che questa fotografia sia oggettivamente ciò che in 
tutti questi anni abbiamo sempre detto che era il percorso da non fare. Se i dati del turismo 
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possono essere positivi, forse è più merito delle low cost che atterrano a Bologna che di una 
politica organica sul territorio. Voi sapete quanto sia difficile spostare un turista da Modena 
alle altre località all'interno della Provincia, e sapete bene quanto è difficile portare chi atterra 
a Bologna, a Modena. Quindi questo percorso va rivisto e l'essere stati abbinati a Bologna in 
questa occasione per la destinazione turistica non è sicuramente un vantaggio. E se i dati sono 
buoni, lo sono per un insieme di cose, e non credo per le azioni politiche che, come per la  
Fiera,  si  vede  quanto  poco  sono considerate  le  Istituzioni  modenesi  rispetto  a  quelle  del 
capoluogo regionale. 

BRAGLIA FABIO - Presidente della Provincia
È chiaro che non è stato, come ricordava lei, non è stato piacevole apprendere la cosa dai 
giornali. Nel frattempo, abbiamo avuto i cambi di Amministrazione, abbiamo avuto tutta una 
serie di cose, per cui chiaramente era importante anche per noi capire un attimino quelle che 
erano  diciamo  le  dinamiche  che  venivano  portate  avanti.  Quindi  su  questo  abbiamo 
un'attenzione particolare, quindi ci riserveremo di farvi avere comunque tutti i dati relativi a 
quello.  Sul tema chiaramente di quelle che sono le valutazioni sulla destinazione turistica 
Modena-Bologna,  erano  le  preoccupazioni  che  avevo  anch'io  all'inizio.  Devo  dire  però 
davvero che i dati a oggi sconfessano questa cosa qua, cioè Modena e la sua Provincia ha 
avuto un grosso incremento e anche i territori periferici, e anche su tutto il tema - lo posso dire 
- nel mio distretto, Distretto di Sassuolo, con tutta quella che è stata l'azione che è stata messa 
in campo con Maranello Plus, i risultati si vedono e sono anche molto buoni. Quindi questo è 
quello su cui noi ci dobbiamo basare che sono comunque i dati. Ci sono interventi in merito? 
Allora  grazie.  Chiaramente,  come  dicevo,  riaggiornerò  il  Consiglio  dopo  l'incontro  di 
settembre.

Della suestesa delibera viene redatto il presente verbale

Il Presidente Il Vice Segretario Generale

BRAGLIA FABIO GAMBARINI PATRIZIA
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